



ARCHIVO/AGENCIA UNO
 A LA REUNIÓN ASISTIRÁN LOS ALCALDES DE IQUIQUE, ALTO HOSPICIO Y PICA.

Alcaldes de Colchane y Huara critican exclusión de reunión en La Moneda

El 5 de septiembre los jefes comunales de Iquique, Alto Hospicio y Pica se reunirán con el subsecretario Monsalve por temas de migración y seguridad.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaquique.cl

Una serie de críticas realizaron los alcaldes de Huara y Colchane por no haber sido considerados en la reunión que se va a realizar en La Moneda el próximo 5 de septiembre, para abordar problemáticas como la seguridad en la zona fronteriza de Tarapacá, ante la posible llegada de una nueva ola migratoria desde Venezuela.

A nivel regional, solo están invitados -hasta el momento- los alcaldes de Iquique, Alto Hospicio y Pica, ya que sus municipios forman parte de la Asociación de Municipalidades del Norte de Chile (Amunochi), gremio al que iba dirigida la convocatoria del subsecretario del Interior, Manuel Monsalve.

Uno de los más críticos sobre la falta de representantes locales en la reunión de seguridad y migración que se hará en septiembre fue el alcalde de Colchane, Javier García, quien señaló, tras el ataque que sufrió un mili-

tar en la frontera, sentirse excluido de las instancias de diálogo con el Gobierno en esta materia.

"No hemos sido invitados a ser parte de esa instancia (...) Durante la última visita del subsecretario Monsalve a la comuna, tampoco se nos invitó a participar de las actividades, lo que demuestra que el gobierno está tomando una estrategia de exclusión de las autoridades locales. Somos los alcaldes y las autoridades locales, en general, quienes conocemos la realidad de las zonas donde hacen ingreso irregularmente migrantes", declaró.

Aseguró que al estar excluidos los municipios fronterizos trae consigo "que el gobierno implemente medidas poco eficaces".

José Bartolo, alcalde de Huara, también lamentó no haber sido considerado a la reunión que se realizará en La Moneda.

"Me siento profundamente preocupado por no haber sido invitado a la reunión. Huara ha sido una de las comunas más afectadas por esta proble-

mática, especialmente, durante la crisis de covid-19, cuando recibimos a miles de migrantes que realizaron su cuarentena aquí. Nuestros temas de seguridad son de suma importancia, y hemos trabajado de forma autónoma para implementar medidas efectivas, en colaboración con Carabineros, a través de nuestro convenio de patrullas mixtas (...) Exigimos ser incluidos en futuras reuniones".

MEDIDAS URGENTES

El alcalde de Alto Hospicio, Patricio Ferreira, quien asistirá a la reunión, recaló que en esta instancia es indispensable que los municipios del norte "hagamos ver al gobierno la necesidad de tomar medidas urgentes y contundentes para enfrentar una posible nueva ola migratoria, producto de la crisis en Venezuela".

En ese contexto, señaló que es relevante implementar más "contingente militar en la frontera, mayores dispositivos de vigilancia y barreras físicas. Pero esto no puede

“
 Somos los alcaldes quienes conocemos la realidad de las zonas donde hacen ingreso irregular”.

Javier García,
 alcalde de Colchane

ser todo, a nivel diplomático hay que avanzar con Bolivia para la reconducción efectiva de quienes pretendan ingresar a Chile de manera irregular y, por último, y ciertamente no menos importante, hay que aumentar la presencia del Estado en nuestras calles frente a células del crimen organizado, que ya ingresaron al país y se mantienen operativas".

En tanto, el alcalde de Iquique, Mauricio Soria, dijo que se van a abordar todos los temas que preocupan a los tarapaqueños y nortinos ante la ocurrencia de una posible "nueva ola migratoria".